

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASA FLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios móviles con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

A VARICIA

Hay quien suele confundir al hombre económico, prudente y moderado, con el avaricioso, incurriendo en el mas lastimoso de los errores.

El supremo ideal en toda familia que no cuenta con grandes medios de fortuna, es el de equiparar los gastos con los ingresos de tal manera, que se consiga un sobrante que en los momentos difíciles que suelen surgir en la vida, se pueda atender a las mas perentorias necesidades.

Así, pues, ese principio de economía bienhechora, no tan solo es una virtud, sino un beneficio inmenso para las familias y para el hogar.

Tiene en cambio la avaricia, el más sórdido y repugnante de los aspectos.

No responde a ningún fin; a nadie beneficia el avaricioso, comenzando él mismo por carecer no ya de lo supérfluo, sino aún de lo necesario.

Si el avariento ha logrado reunir grandes riquezas, están inactivas, sirviendo tan solo para recreo de sus miradas.

Bien puede acercarse al que se siente dominado por la avaricia, la necesidad mas terrible, la miseria en todos sus aspectos, que más fácilmente se ablandará la roca, que el corazón del avariento.

Hay de éstos, muchos que teniendo millares de duros, casi perecen de frío por no gastar una sola cantidad; miserables de tal especie que comen los mendrugos de pan, que se arrojan a los perros, con verdadera ansia, y en cambio ocultan entre sus harapos sumas no ya para satisfacer su hambre, sino para vivir con comodidad durante toda su existencia.

Es el avariento un ser aparte, vive en la sociedad porque no tiene otro remedio y no conoce otro placer ni otra dicha que la que le produce la vista de su tesoro, lo que guarda únicamente para recreo de sus miradas.

Vicio funestísimo, es de todos el que más aísla, pues verdaderos adoradores del becerro de oro, anhelarían reunir en su mano todas las riquezas del mundo, aunque la humanidad y él mismo perecieran.

Si busca alguna amistad, no le inspira ningún sentimiento noble; vá tras el interés tan solo: si emprende algún asunto es porque ha visto segura la ganancia aunque ésta representa lágrimas de sangre.

Aberración funesta de la mente, la avaricia causa estragos verdaderos en la moral del hombre, porque mata los impulsos más nobles y todos los buenos sentimientos.

Huir del avaricioso, dejarlo en su voluntario aislamiento, señalarlo al público desprecio es obra meritoria, porque si el demonio de la avaricia se ha apoderado de su alma, bien puede decirse que toda redención para él es imposible.

NOTICIAS VARIAS

Continúa siendo grave el estado de enfermedad del Sr. D. Francisco Hernandez Eizaguirre.

Deseamos el alivio del paciente.

Se dice que la notable compañía de opereta que actúa en el Teatro Cervantes de Sevilla, vendrá a Cádiz a dar unas cuantas funciones en el Gran Teatro.

En la elegante morada de la madre de la contrayente, verificábase hoy el enlace matrimonial de la bella y elegante señorita María Antonia Duarte, con el distin-

guido é ilustrado oficial de la Marina de guerra española D. Ignacio Fort.

Serán padrinos, la respetable señora viuda de D. Amaro Duarte y D. Carlos Fort, hermano del novio.

Como testigos actuarán, por parte de la novia, sus hermanos políticos D. Sebastián Gómez y D. Enrique Barbudo, y el Sr. D. José Luis Lacave.

Por parte del novio, D. Rafael Fort, D. Carlos Boado y D. Domingo Delgado.

Se ha colocado un artístico altar, en donde aparece la imagen de Nuestra Señora de Lourdes, que se venera en Santo Domingo.

Bendecirá la unión el presbítero señor Marchante.

La boda se verificará en familia, guardando con esto el luto de la familia de la novia, por el reciente fallecimiento de su señor padre.

Los novios han recibido muchos y valiosísimos regalos.

Para asistir a la boda, han llegado la madre del contrayente Sra. Condesa de Morales de los Ríos, con sus bellas hijas Concha y María Teresa, y D.ª Isabel Gamazo, esposa de D. Carlos Fort.

En Medina Sidonia pasa temporada, con su distinguida familia, nuestro vecino D. Luis Otero.

Ha sido destinado al servicio de Correos, adscrito a nuestra representación diplomática en Tánger, el oficial D. Antonio Barroso, persona que goza de excelente concepto en el Cuerpo a que pertenece.

Hoy habrá en la iglesia de Santo Domingo, Miserere rezado ante el altar donde se venera a Nuestro Señor Jesucristo de la Salud, por su hermandad, y recitación de oraciones por los cofrades difuntos é individuos fallecidos de las familias de dichos cofrades.

Este acto tendrá lugar, después del quinario de Animas, a los siete y media de la noche.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le aquejaba, nuestro querido amigo D. José García de Cosío.

Precioso exorno presentaba ayer tarde el templo de San Agustín, con motivo de ser hoy la función religiosa que los músicos de la capital, costean a su Patrona Santa Cecilia.

El altar mayor luce profuso iluminación eléctrica y de cera.

En el presbiterio se han colocado cuatro hermosos jarrones con macetas de gran mérito, cedido por la Exma. señora Marquesa de Angulo.

A la función asistirá el Sr. Alcalde.

Antes de anoche hizo su reaparición en el Cinematógrafo Escudero, el artista Sr. Folier.

Conocido es ya de nuestro público como antes indicamos para que hagamos el elogio de su trabajo, pero si nos atrevemos a decir que el Sr. Folier, desde la otra vez que estuvo en Cádiz, ha adelantado tanto en su creación artística, imitando a célebres coupletistas como la «Fornarina», «La Goya», Amalia Molina y otras, que ha llamado la atención del público durante las dos noches que actúa en dicho Cine.

Verdaderos éxitos trae alcanzado el Sr. Folier, de cuantos teatros ha visitado y no menos le prodiga el público de Cádiz, que sabe apreciar el mérito que

encierra la labor que realiza el señor Folier.

En la tarde de ayer se celebró en la Iglesia de San Antonio, el bautizo del hijo recién nacido de los Sres. de Llompart (D. L.), imponiéndole el nombre de Bartolomé, siendo padrinos la señora doña Carolina del Castillo y D. Carlos Llompart, próximos parientes del bautizado.

Dámos el pésame a la respetable familia de la señora doña Carmen López Rodríguez, Viuda de Aragón, cuyo sepelio se verificó ayer tarde, asistiendo numerosa concurrencia.

Reparación

En el edificio del Asilo Gaditano se realizarán obras de reparación en los techos del lavadero y planchador, así como también las barandas de madera del patio, y revocado y recorrido de las azoteas.

Circular

El señor alcalde remite carta circular a los vecinos que no se han hecho de su cédula personal, haciéndoles saber que el día 25 cumple el plazo para adquirirla sin recargo, y pasada esta fecha se pasará el débito a la Agencia ejecutiva.

Los comerciantes

Ayer visitó al señor alcalde una comisión de comerciantes, compuesta de los Sres. D. José García de Cosío, D. José de Vilchez Chell, don Sitoriano Serdio, D. Juan Fernández y Fernández, D. Diego Izpisua, D. Ernesto Pérez, don Manuel Muñoz Romero, D. Manuel de Cos, don Pascual Merello, D. José Marques Calvo, don Joaquín Regife, D. Ramón Rey, D. Germán González Tánago, Sr. Pereztevar y otros, al objeto de solicitar de dicha autoridad procure no se establezca el impuesto de rodaje y peaje.

Expresaron que este arbitrio les perjudicaría grandemente, y en particular al comercio al por mayor.

Agregaron que no se oponen a que se graven los bultos y mercancías que se quedan en Cádiz, pero no así los que van para otras poblaciones, pues quedarían en malas condiciones de competencia con Sevilla, Málaga, Huelva y otras poblaciones.

El señor alcalde les manifestó que había tenido mucho gusto en escuchar las razones expuestas, y prometió que inmediatamente lo expondría a la Comisión de Hacienda.

Cuando marcharon los visitantes de la Alcaldía, el Sr. Rivas trasladóse a la sala de conferencias, donde se hallaba reunida la Comisión de Hacienda, dando cuenta de la visita que le había hecho una representación del comercio de Cádiz.

El Sr. García Bourlié prometió al Sr. Rivas que se estudiaría detenidamente el asunto para causar el menor daño posible y poder complacer a los señores visitantes.

Comisión de Hacienda

La Comisión de Hacienda signió ayer el estudio del presupuesto de ingresos.

La Comisión ha recurrido a todos los arbitrios que la Ley le autoriza, y apesar de ello resulta un déficit de 315.000 pesetas más 141.000 que el Estado adeuda por estancia de fiáncigos y repatriados en esta cárcel.

Es deseo de la Comisión, no llegar ni al reparto vecinal, ni al impuesto de inquilinato, a cuyo efecto convocará el Sr. Rivas, a una reunión de ex-alcaldes y otras personalidades, para narles detalladamente de los trabajos hechos por la Comisión de Hacienda, y el déficit que resulta al objeto de procurar una solución.

Desde luego ha sido retirada de la orden del día, para la sesión de hoy, el presupuesto.

El «Valbanera»

El capitán del vapor «Valbanera», en radiograma participa que atravesó la línea equinocial sin novedad.

De Obras públicas

Para que las personas interesadas formulen las reclamaciones conducentes, remite la jefatura de obras públicas a los efectos de publicación en el «Boletín Oficial», anuncio, haciendo saber que D. Pedro Topete de los Ríos, vecino de Zahara, ha presentado instancia solicitando declaración de utilidad pública y concesión para establecer una instalación de alumbrado eléctrico en el pueblo de Zahara, al objeto de proporcionar al mismo, tanto público como privado, dando aprovechamiento a los residuos de la industria.

Real orden

De Real orden se deniega por el Ministerio de Fomento, la solicitud presentada por don

Francisco Sánchez Belmaño, que pedía el reconocimiento oficial por dicho ministerio, de la «Cámara agrícola Mercantil de Alcalá de los Gazulez».

Auxiliar

Se ha posesionado del cargo de maestra auxiliar de la escuela nacional de niñas de Jimena, D.ª Josefa Pérez.

Explosivos

La Sociedad «Unión Española de Explosivos» ha sido autorizada para hacer las siguientes remesas:

A D. Manuel López, vecino de Algeciras, cinco cajas de pólvora y una de cartuchería.

A D. Diego Fuentes, de Cádiz, dos cajas de pólvora.

A D. Cándido Vázquez, de La Línea de la Concepción dos cajas de pólvora y una de cartuchería.

A D. Joaquín Arcusa, de Cádiz, una caja de cartuchería.

A los Sres. Calvo é hijo, de Chiclana, dos cajas de dinamita y una de pólvora.

A D. José Nieto, de Olvera, una caja de dinamita, ocho de pólvora y una de mechas de seguridad.

A D. José Cantalejo, de Medina, una caja de dinamita y una de pólvora.

A D. Rafael López, de Jerez, cuatro cajas de pólvora y una de cartuchería.

A D. Diego González, del Puerto de Santa María una caja de cartuchería.

Solicitud

El Alcalde de San Fernando eleva al Gobernador civil escrito presentado ante dicha Alcaldía por D. Salvador Cerón y Gutiérrez, comisario de 1.ª clase de la armada y D. Juan Barranco Gómez, en solicitud de que le sea concedida autorización para conducir un automóvil de su propiedad por las carreteras de España.

Demente

El Sr. Director de la prisión de Estado del Puerto de Santa María, comunica al Sr. Gobernador civil que ha sido indultado el individuo Rafael Sánchez Serra, que tiene perturbadas sus facultades mentales, por lo que ruega a dicha autoridad se sirva disponer en el Establecimiento que ha de ingresar.

Posesión

El nuevo Gobernador civil de la provincia de Baleares, participa al de esta su toma de posesión del referido cargo.

Arbitrios

El Ayuntamiento de El Bosque anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto ordinario para 1913.

Detección

El izspecter de policía D. Francisco Antequera y los vigilantes a sus órdenes Mariño y Trillo detuvieron a los individuos Pedo o García Cuevas (a) Conejo y José Galler Pinta (a) Negro.

El primero ha sido detenido ya en distintas ocasiones por las autoridades de Barcelona, Madrid, Valencia, Córdoba, Bilbao y en Portugal.

Es sugeto de pésimos antecedentes é indocumentado y sin domicilio.

El segundo es un conocido ratero del cual existen sospechas.

El «Hespérides»

Ayer tarde a las cinco llegó a nuestro puerto el vapor correo de Canarias «Hespérides».

El pasaje desembarcó a las nueve de la noche.

El Correo

El tren correo de anoche llegó a su hora.

Más vale así

Los funerales por Canalejas

Los funerales que el Excmo. Ayuntamiento costea por el alma del Sr. Canalejas se celebrarán en la próxima semana.

Artríticos! Curareis del reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neurálgias, etc. tomando la «Piperazina Dr. Grau», y agradecido la aconsejareis.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 22
Sta. Cecilia, vg. y mr.

SANTO DEL DIA 23
San Clemente P. y mr.

Jubileo

Día 22.—En la iglesia del Carmen.

Día 23.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Sol y Luna

Saló el Sol a las 7'09. Pónese a las 5'13.

Saló la luna a las 3'42 l. Pónese a las 4'43 m.

Por telégrafo

Madrid 21, 11'45 noche.

Senado

Preside el Sr. López Muñoz.

El ministro de la Guerra lee un proyecto de ley que modifica la de reclutamiento en sus artículos 84, 86 y 187.

El ministro de Marina da lectura á la reforma del artículo 2.º de la ley constitutiva de la Armada, y á otro proyecto regulando la graduación de edad de los contramaestres de la Marina de guerra, para el retiro.

Hácese varios ruegos que no tienen interés general.

Orden del día:

Apruébase la ley declarando monumento nacional el exconvento de San Benito, en Alcántara (Cáceres).

Queda aprobado el proyecto sobre apreciar la aviación militar como servicio de campaña.

Se toma en consideración una proposición del senador Sr. Sanjuán sobre efectos del avance del catastró.

Levántase la sesión.

En el Congreso. — Debate importantísimo.

El diputado integrista, Sr. Senantes, ha promovido un debate de importancia.

Hizo una pregunta sobre el alcance de las excitaciones al atentado personal contra los hombres públicos, que se han hecho en mítines, en la prensa y hasta en el Parlamento, por los representantes de partidos radicales.

Convierte el Sr. Senantes su pregunta, en una interpelación, solicitando emitan su criterio acerca del atentado personal los jefes de las minorías.

Pide al conde de Romanones declare cómo piensa el Gobierno.

Execra el asesinato de Canalejas y solicita del Congreso una su protesta á la de todas las conciencias honradas.

Intervienen en la interpelación los señores Dato, Azcárate y Pablo Iglesias.

Romanones en las Cortes

En el debate promovido en el Congreso por el Sr. Senantes, el conde de Romanones ha estado hábil, conjurando los efectos de un debate político transcendental.

Manifestó el jefe del Gobierno rechazaba las leyes de excepción, pues basta la aplicación de las ordinarias para asegurar el orden social.

De interés para Ceuta

En el Senado ha leído el general Luque un proyecto de ley concediendo al Ayuntamiento de Ceuta los terrenos que tenía instados para edificaciones y ensanche de la población.

Manifestaciones del Sr. Dato

Han sido notables por su significación, las manifestaciones hechas en el Congreso por don Eduardo Dato, al tomar parte en el debate promovido por el Sr. Senantes.

Dijo el exministro conservador, que estimaba se aplicara la Ley en todo lo que se refiere al orden social.

Pide una enérgica represión para los excesos en la propaganda de ideas subversivas.

Hay que reprimir á quienes cooperan á la realidad de tales excesos.

Quiere la fiel observancia de las Leyes vigentes.

(Grandes aplausos.)

Lo que dicen los republicanos

El Sr. Azcárate declara que la conjunción republicana no autorizará, ni aprovechará en su política ningún atentado. (Muy bien.)

Jamás—dijo—impediría por medio del atentado personal, la entrada de los conservadores.

Siempre he sostenido ese criterio.

El Sr. Dato, dice: «exacto».

Habla en nombre de los lerrouxistas el Sr. Giner de los Ríos, quien dedida sentidas palabras á la memoria de Canalejas.

Declara que el partido republicano

radical, no es responsable de las exaltaciones de sus correligionarios, en los discursos pronunciados en los mítines.

Rectificaciones

Después de rectificar el conde de Romanones, lo hace el Sr. Senantes, á quien no han satisfecho las protestas contra el atentado, que hicieron los republicanos.

Lee unas manifestaciones de Pablo Iglesias y condena que en ellas se excite al atentado personal contra quienes ocupan las cumbres del poder.

Detalla el Sr. Senantes las medidas persecutorias que en las paises cultos se adoptan contra los anarquistas.

Continuación de la sesión del Congreso

Orden del día:

Discusión del presupuesto de Instrucción pública.

El Sr. Zulueta, combate algunas partidas, contestán lole por la Comisión, el Sr. Rosado.

El Sr. Andrade Navarrete, impugna también varios conceptos.

Le contesta el Sr. Vincenti, defendiendo el dictámen.

Se suspende la sesión.

Los suplicatorios

En la sesión secreta celebrada hoy por el Congreso, se aprobó un suplicatorio para procesar al diputado Azzati, por 62 votos contra 16.

Se denegó la autorización para procesar á Emiliano Iglesias, á quien se seguían dos sumarios por delitos políticos; votaron contra la concesión del suplicatorio 52 diputados, y á su favor 21.

También se denegó otra petición para procesar á Azzati.

Felicitaciones á Romanones

Terminado el debate de hoy el conde de Romanones, fué muy felicitado, incluso por el Sr. Azcárate.

El jefe del Gobierno decía: cada vez estoy más convencido de las ventajas del parlamento. Hoy se ha despejado la situación.

Como resumen del debate está evidenciado la coincidencia de todos los partidos en que impere «la Ley, solo la Ley».

Frases del jefe del Gobierno

El conde de Romanones, dijo al terminar el debate en el Congreso:

«Ha prestado esta tarde D. Eduardo Dato, un gran servicio á su partido.»

Pablo Iglesias ha dicho cuanto tenía que decir.

Yo estudiaré las enseñanzas que del debate se deducen.

El presupuesto de liquidación

Los conservadores combatirán en el Senado, el dictámen sobre el presupuesto de liquidación, consumiendo el señor Alvarez Guijarro, un turno en contra del mismo.

Proyecto de ley

Mañana se discutirán en el Senado, los dictámenes sobre los proyectos de ley relativos al Cuerpo de vigías de la Armada, abonos de pasajes á las familias de las clases de tropa y la disposición que da fuerza de ley al artículo 9.º del Reglamento de la Penitenciaría de «Cuatro Torres» (Arsenal de la Carraca).

Las Mancomunidades

El martes dictaminará la Comisión del Senado, en el proyecto de ley sobre Mancomunidades.

El informe será de conformidad con el que aprobó el Congreso.

Creese que el dictámen será suscripto por unanimidad por hallarse de acuerdo todos los individuos que forman la Comisión.

Consejo de Ministros

Fué bastante extenso el Consejo celebrado bajo la presidencia del Rey.

A la salida de Palacio el Conde de Romanones informó á los periodistas.

Dijoles que se ocupó en su información ante el Monarca, de la guerra Turco-Balcánica.

Expresó que en la próxima semana se firmará el tratado con Francia.

Hizo constar ante S. M. el alcance de su contestación en el Senado sobre las

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del
Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia), en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

Mancomunidades, negando no estuviera dispuesto á satisfacer las aspiraciones de Cataluña.

Firma regia

En la de hoy se rubricaron Reales Decretos de Guerra y Gracia y Justicia relativos á personal.

Los Gobernadores.—La Policía

Aunque el Conde de Romanones afirmó que no hay nada todavía sobre combinación de gobernadores, ni reforma de a policía, se asegura que de ambos asuntos se tratará en el próximo Consejo de Ministros.

Las negociaciones con Francia

Afirmase que el miércoles se dará cuenta en el Congreso del tratado con Francia sobre Marruecos.

Las víctimas de la aviación

En Reims, el aviador Frey cayó de gran altura, matándose.

Entrevista de soberanos

En París afirmase que en Colonia se han entrevistado secretamente el czar de Rusia y el kaiser, hablando sobre las cuestiones de Oriente.

De la guerra

Dícese que el rey de Bulgaria, alarmado por los estragos que el cólera causa en su ejército, ha pedido á Alemania el envío de gran número de médicos.

Ayer detuviéronse en Constantinopla tres rusos que ejercían espionaje.

—La prensa de Berlín empieza una campaña tendenciosa, diciendo que si Turquía es vencida, Alemania debe pedir una parte de su territorio.

Tipografía, LA GADITANA, Cobos, 19

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los **Tónicos-Reconstituyentes**, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte **rosado normal**; el **apetito renace**, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la **menstruación** y desaparece la **Leucorrea**, si la hay.

Casi todos los **NIÑOS** de ambos sexos están **anémicos**, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el **raquitismo** y **linfatismo**.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el **enflaquecimiento**, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.